



○○ ◆ 修了式より ◆ ○○ 校長 河田 真一

## 【修了式より】

全校生徒の皆さん。おはようございます。先週の金曜日、248名の卒業生がつくし野中学校を巣立っていきました。卒業式で見せてくれた248名の卒業生の立派な姿はもちろんのことですが、卒業式当日に至るまで、在校生の皆さんが心を込めて卒業を祝ってくれたことに、心より感謝いたします。

さて、今日は修了式です。「修了」とは、漢字では「終わる」という文字ではなく「修める」という字を使って表します。これはやさしく言うと、「それぞれの学年で教わったり経験したりする学習や行事等の全てをやり通しました。」ということです。

さて、4月にチャンスの神様の話をしましたが、皆さんは、この1年でどんな新しいことに挑戦しましたか？たくさんできた人もいれば、もしかしたら挑戦したことが何も思い浮かばない人もいるでしょう。

私も校長として新しい一年をスタートし、挑戦してきました。生徒の皆さんよりも、先生たちとかかわることが多いので、先生たちに迷惑かけたり、戸惑わせたり、苦労かけたこともあります。成功もあれば失敗もありました。その経験一つひとつが自分を成長させることになりました。また、挑戦したことで新たな発見や新しい景色が見えてきました。

もう一度聞きます。

皆さんは、この1年でどんな新しいことに挑戦しましたか？

なにも思い浮かばない人でも必ず一つ挑戦しています。みなさんはそれぞれ中学1年生、2年生ということに挑戦してきました。

最初は不安や失敗があったかもしれませんが。

でも、一つひとつの経験が皆さんを強くし、自信につながったはずです。今では立派な中学1年生、2年生になっています。

人にとっての1年は、大人であれ、中学生であれ、長く険しい道のりです。でも、それらの苦難を乗り越えたからこそ今日の修了式が

あり、進級があるのです。どうか、今日という日を迎えた自分をおおいに褒め、自信をもって次の学年へと進級してください。きっと今年とは異なる景色や経験ができる、次の1年が待っているはずです。

最後になりますが、この1年の皆さんの成長の陰には、多くの方々の支えがあったことも忘れないでください。今日の修了式は、自分の頑張りに誇りを持ち喜ぶと同時に、周りで支えてくださっている方々に、感謝する日としても大切にしてほしいことをお伝えして、お話いたします。1年間お疲れ様でした。



## 【春休みの生活について】

明日より春季休業日となります。生活指導部よりのお便りにも記載させていただいているところではございますが、学校だよりでも、春季休業中における留意事項につきましてお伝えいたします。

- (1) 春季休業中におきましても、早寝・早起きや適切な食生活等、規則正しく自立的な生活が継続出来るようご配慮願います。
- (2) ご自宅前の道路等で遊ぶことにつきましては、交通安全上の観点、また近隣住民の皆様への配慮の観点からお控えいただきますよう重ねてお願い申し上げます。
- (3) 動画サイトの視聴やオンラインゲーム、SNS 等の長時間の利用により、健全な生活や友人関係等に悪影響を及ぼすこともございます。ご家庭における「SNS ルール」を定めていただき、ご家族で共通理解いただけますようお願い申し上げます。
- (4) 進級や新しいクラスに対する不安等、お子様の気持ちが不安定になることも考えられます。重ねてのご案内とはなりますが、なにかご家庭での様子等で、心配なご様子がありましたら、遠慮なく学校、または関係機関にご連絡いただきますようお願い申し上げます。